


Le mot du Maire

Nous fêtons cette année les 30 ans de la première promotion 
du Conseil Municipal des Jeunes créée en 1990. 

Bègles a été l’une des premières villes de France à se 
doter d’une telle assemblée, et nous pouvons en être fiers ! 

Près de 525 jeunes âgés de 9 à 14 ans et scolarisés à 
Bègles, se sont succédés au fil de ces trente années.
De jeunes élus, emprunts du sens de l’intérêt général et 
investis avec sincérité dans leur rôle, conjuguant respect, 
dialogue et écoute de leurs pairs. 

Nous pouvons apprécier leur formidable capacité à transformer 
paroles et envies en actions d’une grande diversité : 
solidaires, festives, innovantes, écologiques, qui offrent 
autant de possibilité pour leur ville d’évoluer conformément 
aux souhaits et aux attentes de sa jeunesse.  

C’est par exemple le cas avec la lutte contre le gaspillage, encouragée par la mise 
en place des tables de tri dans les restaurants scolaires, ou encore le développement 
d’équipements sportifs et d’espaces publics aménagés tels que le parcours santé du parc 
de Mussonville et le skate park Langevin.

Cette implication dans la cité aura formé l’esprit citoyen de plusieurs générations de 
Béglais.

C’est cet esprit que relate cet ouvrage, conçu comme un journal de bord, qui retrace 
mandat après mandat les réalisations du CMJ au travers d’images d’archives.

Les jeunes d’aujourd’hui sont les citoyens de demain.

C’est pourquoi à Bègles, nous souhaitons avec mon administration, encourager la coopération 
de notre jeunesse béglaise dans l’élaboration de nos futures réalisations.

Jeunesse, participez !

Clément Rossignol PuechClément Rossignol Puech, maire de Bègles, maire de Bègles
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« Constitué de jeunes qui ne se connaissent pas ou 
peu et se découvrent, un CMJ n’est ni une colonie 
de vacances, ni une structure scolaire, ni un écho 
des parents ou des élus adultes, mais est un lieu 
d’écoute, de travail, de partage de projets, de 
rencontres avec des décideurs (maire, techniciens, 
commerciaux, entreprises, loisirs…).

Ce n’est pas non plus un gadget, les jeunes 
représentent leurs électeurs, leurs envies, leurs 
besoins avec des idées parfois réfléchies, parfois 

farfelues à prendre au sérieux. »

Fanny Pujol, adjointe déléguée à la jeunesse en 1990

« Selon moi, le CMJ est une façon de témoigner 
la confiance que les adultes peuvent accorder 

aux jeunes citoyens. L’occasion de faire naitre 
des idées nouvelles et d’élargir plus vite les 

perspectives des adultes sur les projets qui font 
du sens pour préparer demain.

Être jeune élue m’a apporté de la confiance en 
moi, sur le fait que mes idées pouvaient avoir un 

impact au-delà de ma personne, et sur ma capacité à 
fédérer. Et cela m’a été précieux plus tard.

Je ressens de la fierté, encore 30 ans plus tard, 
d’avoir fait partie, au côté du ‘vrai’ conseil 

municipal, de la vie des Béglais. »

Hélène Saleur, élue de 1990 à 1992

Le Conseil Municipal des Jeunes est un lieu d’expression, d’écoute et de prise en compte 
des enfants et des jeunes sur la vie de leur commune. 
Il leur permet d’apprendre à être citoyen, d’y agir et d’être initié à l’exercice de la 
démocratie locale.

Comment sont élu.e.s les jeunes conseillers ?
Ils sont élu.e.s par leurs camarades des écoles élémentaires et secondaires.
La présentation de la carte d’électeur et le passage à l’isoloir sont obligatoires pour voter. 
C’est une élection uninominale à un seul tour.

Quelles sont les conditions requises pour être candidat ?
Deux conditions sont requises, avoir entre 9 et 14 ans au moment du dépôt de candidature 
et être domicilié.e à Bègles.

Comment est organisé le C.M.J. ?
Le C.M.J. a été créé en 1990. Le Conseil comporte 35 jeunes Béglais. Les élu.e.s 
mettent en place des groupes de travail en petits comités souvent thématiques appelés 
«Commissions». 
Les réunions ont lieu une fois par mois sauf durant les vacances scolaires. Des assemblées 
plénières ont lieu 2 fois par an.

Comment est assurée la coordination du C.M.J. ?
Un élu délégué, une coordinatrice, une animatrice et une secrétaire accompagnent les 
jeunes élu.e.s.

Quel est le rôle du jeune conseiller ?
Il ou elle agit pour la collectivité, dialogue avec les électeurs et participe à des 
commissions.
 

Pour terminer le conseil est un lieu d’apprentissage du respect, du temps de parole, un lieu 
d’écoute favorisant une expression claire des idées.

Le Conseil Municipal des Jeunes de Bègles, c’est quoi ?



« Associer des enfants aux biens communs, leur 
faire découvrir la gestion d’une ville, leur 
ouvrir des chemins d’un engagement citoyen, 
ou politique aussi : voilà l’essence même du 
Conseil Municipal des Jeunes. 

Le CMJ a la vertu d’un cours d’éducation civique 
et de citoyenneté, mais en pratique réelle !

Il fait vivre aux jeunes élus toutes les étapes 
d’un processus démocratique : faire campagne, 
défendre ses idées, dialoguer et débattre tout 
en se respectant, et une fois élu, se retrouver 
avec cette même envie d’agir au plus près de 
l’intérêt général. 

Bien qu’ils ne siègent pas dans l’assemblée 
délibérante, le CMJ a été et sera toujours pris 
au sérieux. Il n’est ni une caution, ni un 
affichage. Il appartient aux jeunes, il est un 
objet de vie de la cité. 

Cet outil est un bien commun, pour que les 
jeunes Béglais puissent avoir l’opportunité 
d’être citoyens et responsables de leur destin 
commun. 

Je me souviens de jeunes très curieux mais aussi 
exigeants. C’est cette jeunesse qui aujourd’hui 
a pris conscience de faire bouger les choses.»

Noël Mamère, maire de Bègles de 1989 à 2017 et député 
de 1997 à 2017

BAILLOU Olivier
BATAILLE Cédric
BATISSE Grégory
BENEJAT Denis
BLANCHARD Sylvain
BOURBON Arnaud
BOUSSINOT Frédéric
BOUSSINOT Virginie
CERON Aurélie
CLÉMENCEAU Marina
COMBES Rachel
COULARDEAU Mickaël
CROCHET David
DESCHAMPS Mélody
DUART Nicolas
FAURE Clémence
FIN-BROUQUEYRE Marion
GARCIA Aurélien
GREMILLET Aurélie

Le premier CMJ a créé 6 commissions :
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LABORDE Stéphanie

LEBRIAT Virginie

LESCARRET Marjorie

MOLL-ESCARPENTER Gaëlle

MONLLOR Myriam

REMAUT Stéphanie

REMBERT Cécile

ROCHEL Ingrid

ROCHIAS Benjamin
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RUIBAL Ramon

SALEUR Hélène

SARAZAC Delphine
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C’est assez
 lourd à po

rter (des h
eures d’inv

estissement
) mais c’es

t une leçon
 

de vie que 
j’ai beauco

up aimée, u
ne détente 

autant dans
 ma vie d’é

lue que dan
s 

ma vie prof
essionnelle

 et comme p
our eux, un

 regard plu
s approfond

i et assez 

surpris sur
 la vie et 

les structu
res d’une v

ille. » 

Fanny Pujol, adjointe déléguée à la jeunesse en 1990



La création du logo du CMJ
1992
 L’installation de la première piste de skate-board à Bègles, au square Coluche
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Ingrid Rochel, élue de 1990 à 1992.

Elle est aujourd’hui communicante à l’Université de Bordeaux.



ADEM Jessica
ATCHENOUN Ghyslaine
BENEJAT Denis
BOUCHER Clément
BOURBON Arnaud
CERON Elodie
CERON Aurélie
CLABAUX Anne-Sophie
COULEAU Magalie
COULEAU Jean
DAMBON Guillaume
DEMAN Jennifer
DOS SANTOS Christophe
DOS SANTOS Jérôme
ESTEVE Thomas
FIOCCHI Alexandre
GELLY Clément

GUERIN Mélanie, 
HERNANDEZ Julien
LAGARDE Christelle
MAIZI Hélène
MERLE Yves
MOMBARBUT Audrey
MONLLOR Sarah
MORA Marie
NAFATI Medhi
NAVARRO Bernard
PIOZIN Samuel
ROLAND Julien
RULQUIN Simon
SALLABERY Laetitia
SAUTOUR Virginie

Le CMJ a créé 5 commissions :

« Pour moi ça a été un formidable apprentissage de la démocratie, 

de la valeur du dialogue et de la coopération. C’est aussi un 

espace de solidarité et d’écoute important ; à cette époque, 

les adultes ont toujours été bienveillants et à l’écoute de nos 

projets, ce qui n’était pas vraiment dans l’air du temps dans 

les années 90, les enfants n’étaient pas au cœur des projets et 

peut-être pas encore très écoutés. Là on disposait d’un espace 

où on nous prenait au sérieux, surtout pour nos préoccupations 

écologiques qui sont hélas encore largement d’actualité !

Nous participions également à toutes sortes de manifestations 

municipales où j’adorais retrouver Fanny et Bertrand et les 

autres membres du CMJ. Un des temps fort avait été pour nous 

l’inauguration du pont d’Arcins (devenu pont Mitterrand) auquel 

le président Mitterrand assistait et nous avions eu l’honneur de 

lui être présenté comme jeunes élus et lui serrer la main ! »

Aurélie Ceron, élue de 1990 à 1994, âgée de 10 ans lors de son premier mandat.
Après avoir réalisé deux mandats au CMJ, elle a été élue au conseil municipal de la Ville de Bègles de 2001 

à 2007. Elle est aujourd’hui professeure.

           Organisation de rencontres 

inter-jeunes, au stade Duhourquet

1994    Opération pièces jaunes : 12.4 kg récoltés au profit 

des hôpitaux de France pour les enfants hospitalisés

Voyage à Sulh, dans 
le cadre du jumelage 
de la ville allemande 
avec Bègles.

1993   Remise du Prix Marianne de Verre pour la campagne sur le recyclage



AMIROUCHE Medhi

ARNAUD Damien
AURIAN Johanna
BLANCHARD Audrey

BLANCHET Anne-Charlotte

BOURBON Emilie
CAPRON Christelle
CERON Elodie
CHASSAIGNE Benoit

CRONIER Sébastien

DA ROCHA Sarah
DEMESTE Xavier
DESCHAMPS Murielle

GENEST Mélanie
GERARD Malvina
GONZALEZ Mathieu

GREMILLET Frédéric

JEAN Adrien
JOANDET Camille
KOCUVAN Cédric
LAGARDE Christelle
MADORRE William
MENDES Ludwig
NAFATI Medhi
NEZZAR Fayçal
RODRIGUEZ Lucile
ROLAND Julien
ROUSSEAU Frédéric
RUIZ Néréa
SERRES Jonathan
SIMONE Benjamin
THEODORE Yoann
VERGNE Sébastien
YANNA Emilie

Le CMJ a créé 4 commissions
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Camille Joandet, élue en 1995, à l’âge de 10 ans.

Carte postale de Malvina en classe de neige à 
ses camarades du CMJ



1996    Organisation d’un nettoyage de printemps, 
sur les berges de la Garonne

Les élus ont été interviewés 
par la radio Wit.FM.

1996    Création d’un parcours santé, 
au parc Mussonville

Participation à un projet de collecte des 
cartouches d’imprimantes usagées dans les 
écoles : rédaction d’un courrier aux parents 
pour les mobiliser. 1995    Réalisation d’un concours 

pour les jeunes, à l’occasion de 

l’inauguration du cinéma Le Festival



ATCHEHOUN Junior

BARCELLA Sylvain
BELLENGIER Pierre-Yves

BOYER-SALLES Lucas

DA ROCHA Sarah
DEMESTE Xavier
DUBOST Etienne
DUMONT Thomas
DUSSIREY Mickaël

EZZER Mélissa
FONSECA Jony
FREMONT-SANCHEZ Fanny

HAIDEB Abbou
JEAN Adrien
JULOU-POIRIER Camille

KOPOGO Justie
LAKRIF Abdelkébir
LAUTRETTE Lucile

LE ROY Romaric
LUENGO Cyril
MARTY Yanik
MIROIR Benjamin
MOHAM-SAY NouraMORLAAS LaetitiaPAGES Adeline
PAILLART JérémiePEHAU Julien
PELLERIN Aurore
PENAUD Cédric
REGERT Nicolas
RUBIERO Nina
VALERO Laura
VALLEJO Vanessa

Le CMJ a créé 4 commissions : 

1998
Organisation d’un 
tournoi multisports, 
au Stade Duhourquet

1999
Visite de l’Assemblée Nationale

RIVE GAUCHE 
AGENDA 

• Agence de la CUB. 1, rue Joliot-Curie à Mérignac. Tél. 05,56.97.69.86.Fax 05.56.97.43.31. Adresse postale : BP 108,33704 Mérignac Cedex.DÉPOSITAIRES^ Livraison du journal par portage à domicile.
• Bègles. Sobediff, Bernard Jacquet,5, rue Pierre-Curie, 33130 Bègles, tél.05.56.49.06.61.• Cestas, Canéjan, Gradignan, Léo-gnan, Talence, Villenave-d'Omon.Del'Diffusion, Alain Delavoix, 21, alléede Mégevie, 33170 Gradignan, tél.05.56.75.03.65, fax 05.56.75.03.73.• Mérignac-Sud (délimitation placeMondésir). ADES, Laurent Codina, 74,avenue Jean-Jaurès, 33600 Pessac, tél.05.56.45.24.43, fax 05.56.46.32.28.• Mérignac-Nord. Péridiff, AndréDehaese, rue du 19-Mars-1962, 33320Eysines, tél. 05.56.28.16.37, fax05.56.16.08.93.

• Pessac. ADES, Laurent Codina, 74,avenue Jean-Jaurès, 33600 Pessac, tél.05.56.45.24.43, fax 05.56.46.32.28.CORRESPONDANTSCorrespondant sportif général. Philip-pe Osuna, tél. 05.56.36.46.90 ou05.56.97.69.86, fax 05.56.97.43.21.• Bègles . René Cazenave, tél.05.56.85.66.20.• Cadaujac. Bérangère Igou, tél.05.56.30.77.44.• Canéjan. Christine Mora, tél.05.56.89.05.18.• Cestas . Martine Saura, té l .05.56.07.65.52.

• Gradignan. José Farina, tél.05.56.89.03.97.• Léognan. Laure Silviet-Carrieart,tél. 05.56.64.51.06.• Martignas. Eric Verdier, tél.06.12.40.13.08.
• Mérignac. Philippe Osuna, tél.05.56.07.65.52.• Pessac . Martine Saura, té l .05.56.36.07.65.52.• Saint-Iean-d'niac. Nadine Lorette,tél. 05.56.21.88.75.• Saucats. Isabelle Lagoueyte, tél.05.56.72.26.89.• Talence. Sabine Menât, té l .05.56.80.45.86.• Villenave-d'Omon. Bruno Aubin,tél. 05.56.85.50.81.
PISCINES

• Cestas. Complexe sportif du Bou-zet, tél. 05.56.07.62.62, de 11 h 15 à 13 h pour adultes; de 17 h à 18 h 30 pour tous.• Mérignac. Tél. 05.56.47.34.66, de9 h 30 à 20 h (petit et grand bassins)(caisse fermée 45 min avant la ferme-ture).
• Pessac. Stade nautique, avenue desAciéries, tél. 05.57.26.57.64. De 10 h à 20 h, tous les jours.• Talence. Stade nautique H.-Des-champs, tél. 05.56.80.77.33, de 12 h à 14 h e tdel7hà20h.

• Villenave-d'Omon. Piscine olympi-que municipale, tél. 05.56.87.50.86, de17hà20h.

PATINOIRE
• Villenave-d'Omon. Le Skating, lesoir : de 21 h 15 à minuit.

LA VIE SPORTIVE 
CESTAS>ESC footbaU

DIMANCHESeniors 1. — Contre Jeunes Saint-Augustin, 15 h 30, stade Promis.Seniors 2. - FC Solar 2,15 h 30, à Canéjan-les-Peyrères.Seniors 3. — La Forêt 2,13 h 30, à Canéjan-les-Peyrères.
GRADIGNAN

>Rugby
DIMANCHEChoc de leaders. — Les équipes ré-serve et première du Rugby-Club Gra-dignanais se déplacent à Mimizan. Danschacune des catégories, les formationsjoueront pour le leadership de leur ni-veau un dimanche au sommet. Match à 17 heures, entre réserves, et à 15 h 30entre équipes premières.

VlUiENAVE-D'ORNON
>Rugby-cdub

SAMEDIJuniors. — Reçoivent Floirac, à 16 heures, stade Trigan.Réserve et première. — Se dépla-cent à Pessac, stade de Cap-de-Bos,contre le SPUC, en championnat, à 14 h 30 et 16 heures.
MERCREDIReprise école de rugby, stade Trigan.

MARTIGNAS
vASMfootbaU

DIMANCHEVétérans. — Reçoivent Artigues, à 10 heures, stade F.-Guillemet.Seniors C. — A Avensan, 15 h 30.Seniors B. — Reçoivent Salles,13 h 30, stade André-Dolange.Seniors A. — Reçoivent Oloron, à 15 h 30, stade André-Dolange.Equipe fanion.—Se doit, à domicile,de conforter sa place de leader de la poule.

BLANQUEFORT
>-ESB footbaU

SAMEDIMoins de 15 ans (1) : amical 15 h30, sta-de Emile-Miart.
Moins de 17 ans (1) : amical 15 h 30,stade Lucien-Caillaud.

Moins de 20 ans (1) : SAG Cestas,15 h 30, stade Fongravey.
DIMANCHEMoins de 15 ans (2); amical, 15 h 30,stade Emile-Miart..

Seniors (1) : reçoivent US Gradi-gnan (1), 15 h 30, stade Fongravey.Seniors (2) : US Arsac (2), 13 h 45,stade Suzon à Talence.
Seniors (4) : USSAP football (1),15 heures, stade Formanoir à Pessac.Moins de 20 ans (2) : US Saint-Mé-dard (1), 13 h 45, stade Emile-Miart.Seniors féminines : FCE Arlac (1),15 h 30, stade du Burck â Mérignac.Seniors féminines (2) : FC Créon(1), stade Lucien-Caillaud.

PESSAC
>SPUC handball

SAMEDISeniors 1 : contre le PSG, 18 heures,salle Roger-Vincent, à Pessac.
43602030

>SAGC football
DIMANCHESeniors A. — En championnat Pro-motion Honneur Aquitaine, reçoivent lesecond, Gensac, à 15 h 30, stade du Bou-zet.

Après un début de saison honorable,en championnat, et une victoire en Cou-pe d'Aquitaine dimanche passé, contreCadaujac (5-3), les hommes de FrancisGracia ont l'obligation de s'imposer cedimanche dans un match qui s'annoncedifficile, d'autant que Gensac est l'unedes trois équipes encore invaincues de lapoule. Ils pourront s'appuyer sur un pu-blic nombreux et enthousiaste autour deleur terrain fétiche pour tenter de fairechuter leurs visiteurs d'un jour et ainsiles dépasser au classement.L'entrée sera gratuite pour tous leslicenciés et payante pour tous les autres.Seniors B. — Accueillent Saint-Au-bin-de-Médoc en lever de rideau à 13 h 30, club avec lequel les Cestadaispartagent les points au classement, à la3' place.
Seniors C. — Se déplacent à Car-bon-Blanc, à 15 h 30.Espoirs. — Se déplacent à Blanque-fort.

RECRUTEMENTEn raison de la forte augmentationdu nombre de ses licenciés, le club re-cherche des éducateurs et des bénévolespour toutes les catégories. Pour toutcontact, appeler le secrétaire au05.56.36.30.81 ou le président au05.56.78.23.31.
>-Rugby-club

SAMEDIJuniors. — Se déplacent à Cabaret.Réserve et première. — ReçoiventSaint-Aubin, stade du Bouzet; matchs à 14 heures et 15 h 30 en championnat Cô-te d'Argent.

BÈGLES
>CABBG rugby

SAMEDIEquipe première - Leinster, Couped'Europe, 15 h 15, à Bègles.Elite B - Agen, Coupe d'Aquitaine,13 h 15, Bègles.
Minimes - Plœmeur, amical, 13 h 30,Bègles.
Benjamins - Plœmeur, amical,10 heures, Bègles.

DIMANCHEReichel - Marmande, Coupe d'Aqui-taine, 16 heures, Bègles.Crabos - Marmande, Coupe d'Aqui-taine, 14 h 30, Bègles.
>OLB football

DIMANCHESeniors A : Caraïbes, 15 h 30, stadedu Lorêt, à Cenon.Seniors A féminines : PromotionHonneur contre Faux, 15 h 30, plainedes sports de Bègles.
>̂ CAB football

SAMEDITournois poussins en salle : Equi-pes 1 et 2, salle Duhourquet, 10 heures;poussins 3; tournoi de Ragasset Amba-rès.

DIMANCHETournois benjamins en salle : salleDuhourquet, 9 h 30.Championnat seniors : CA béglais(2) - SA Mérignac (3), 13 h 30, plaine dessports; CA béglais (1) - RC Chambéry(1), 15 h 30.
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BÈGLESDes bonbons ou des bobos ! Pour la première fois, demain, la ville se met à l'heure d'Halloween. 
Sur une initiative du Conseil municipal des jeunes 

Clément, Romaric et Etienne e n quête d e rares citrouilles sur l e marché d e B è g l e s (Photo René Cazenave) 

MARIE-LUCE RIBOT 

rick ou treat !» on «la bourse ou la vie ! » ? « Plutôt "des bonbons ou des bobos !" », t r anche ClémentCheftel, la main sou-pesant par le mentonson visage brun et réfléchi. Sesdeux copains, Etienne Dubost etRomaric Le Roy approuvent l'idée.C'est donc avec ce slogan bien à euxque les enfants de Bègles aborde-ront demain les habitants pour leursoutirer des bonbons sous la me-nace mais avec le sourire.
Les trois piliers de la commis-sion culture, loisirs, école du conseilmunicipal des jeunes sont bien dé-cidés à faire d'Halloween une fête à grande échelle dans toute la ville.En fin d'après-midi, ils s'élance-ront pour une mascarade toni-truante au long de laquelle tous lespetits conjureront leur peur dessorcières, des squelettes, desmonstres en se parant des oripeauxde leurs cauchemars.

« Les jeunes conseillers pren-nent leur fonction très au sérieux et proposent, la plupart du temps, des projets graves. Nousleur avons dit^ qu'ils pouvaient aussi réfléchir à' des animations plus gaies », souli-gnent Fany Pujol, adjointe, quicouve avec une affection de grand-

mère ce petit groupe en apprentis-sage de la chose pubhque.
MERCI L'OPPOSITION ! Depuis un an, Romaric, Clémentet Etienne travaillent d'arrache-pied pour mettre au point cette ma-nifestation peu ancrée dans les tra-ditions sudistes. L'idée de l'organi-ser est venue l'an dernier d'uncandidat qui n'a pas été élu. Mais lespetits n'ont pas balayé d'un reversde mépris l'idée de leur opposant.Sans compter leurs heures, ils ontpotassé l'histoire d'Halloween et dé-battu après l'école des conditions deson implantation à Bègles.« Comme les gens ne connaissent pas cette fête, nous pourrions tom-ber sur des vieux messieurs grin-cheux qui nous claquent la porte au nez », s'inquiète Clément. « Nous avons donc envoyé des autocollants à tous les gens domiciliés le long du parcours. S'ils souhaitent partici-

per, il suffit qu'il colle la citrouille devant chez eux ». Et qu'ils se munissent aussi debonbons. Car les enfants ne viennentpas pour mendier de l'argent -il est ' formellement interdit d'en donner !-mais des friandises qu'ils se partage-ront à l'issue de leur défilé. Le grou-pe a par ailleurs demandé aux ser-vices municipaux d'envoyer unelettre à tous les habitants pour qu'ilss'impliquent et sensibilisent leurspropres enfants. « Nous avons be-soin d'adultes bénévoles pour assu-rer la sécurité sur le parcours même si les employés de la ville ont promis d'être là. Et puis, nous voulons aussi avoir du monde pour pouvoir re-commencer l'an prochain avec encore plus d'ambitions », confie Romaric.VENU D'IRLANDE 
Voyant qu'Halloween était ré-cupéré par des marques universel-les et très commerciales, les en-Un circuit endiablé • Demain Hal loween ensor-cellera l es rues d e Bègles. Une s p a c e d e maquil lage a é t éaménagé dès 16 heures dansl e s points accueil enfance d eLangevin, de Fernand-Buissonet de Morunousseau. Les en-fants pourront ainsi compléterleur déguisement . Le départest ensuite fixé à 17 heures de-puis c e s points d'accueil. Lesparticipants, sous la surveil-lance d e s adultes, déambule-

ront dans les rues de Bègles etréc lameront d e s friandises .Enfin, cette journée s e termi-nera par la projection d e Ho-cus Pocus au cinéma Festival.Un film de sorcières dest iné à amuser m ê m e l e s petits. En-trée fixée à 10 F pour tous.Les habitants sur le circuit nedoivent pas oublier d e se si-gnaler par un autocollant enforme de citrouille qu'ils ontreçu chez eux.

fants de Bègles pensaient que cetteanimation d'un jour était américai-ne. « Mais sur un livre, j'ai vu qu'il s'agissait d'un légende irlandaise. Les paysans de là-bas étaient cré-dules et pensaient que les sorcières se réveillaient à l'approche de l'hi-ver Pour les écarter, ils faisaient de grands feux dans les champs et brûlaient des épouvantails. Mais aujourd'hui, Halloween s'est trans-formé en un moment de conviviali-té », raconte Clément.
Avec Etienne et Romaric, il a rassemblé tous les objets de cultede la fête. « Il nous faudrait des ci-trouilles mais nous n'en avons pas beaucoup ici. Et puis je présume que c'est dur de tailler dans un lé-gume aussi dur. Nous pensions donc utiliser des melons. Mais ils auraient pourri avant le 31 octo-bre », regrette Etienne.

Point de potiron donc. Mais enrevanche, les membres de lacommission promettent de donnerle ton pour ouvrir les festivités. Envacances chez leurs grand-parents,ils concoctent leur habit. « C'est très simple, on va à la Foire'Fouille et on trouve toujours quelque cho-se », assure Clément, en deman-dant à tous les participants de pré-parer à la hâte un déguisement demonstre ou de sorcière. « Celui qui n 'a rien peut bien venir a vecle balai de sa maison. Nous accueillons vraiment tout le monde ». 

CESTASMainjolle dans son assietteMainjolle avait nourri les Poilus. La société nouvelle Mainjolle vient d'obtenir 

le certiËcat de qualité ISO 9002. Le seul de la région en charcuterie, 
signe d'une reprise réussie JACQUES MAHUAS 

M oins de deux ans après sacréation, la société nouvelleMainjolle a obtenu le certificat dequahfication ISO 9002. C'est ensoit une performance et une ré-compense pour les efforts ac-complis par les trente-quatre sala-r iés , sur les conseils de la responsable-qualité Fabienne Le-ny. Une performance d'autant plusgrande que cette qualification estla seule obtenue par une charcute-rie industrielle dans la région etqu'elle arrive après les différentespéripéties qui avaient mis l'ancien-ne société en difficulté.Reprise en partie par ses an-ciens employés, la société a pourgérant actuel Manuel Acien, pourresponsable administrative San-drine Vincenot et pour fournisseurBordeaux-Viandes que présidePierre Veyron. Située à Cestas, ellea réalisé, lors du premier exer ciceen 1997,25 millions de chiffre d'af-faire et a dégagé un résultat d'envi-ron 4 %.
Elle a pour objectif cette annéed'atteindre un chiffre de 28 millionsde francs et d'engager la démarchede qualité ISO 9001.

FOURNISSEURDES ARMÉES 
La société nouvelle Mainjolle estl'héritière d'une ancienne entrepri-se familiale bordelaise, la charcute-rie Pierre Mainjolle créée, il y a 88 ans, place Nansouty. En 1914, en

L'entreprise Mainjolle est instal lée depuis 1993 à Cestas (Photo René Cazenave) 
plein essor, elle s'installe au marchédes Capucins. Elle sera l'une desplus importantes de l'époque et de-viendra fournisseur officiel de l'ar-mée et de la Compagnie généraledes chargeurs réunis. Un demi-siè-cle plus tard, en 1961, l'affaire est re-prise par Jean-Paul Mainjolle. Ellesera transformée en SARL en 1992et s'installera à Cestas en 1993.Depuis la reprise en 1996, denombreux travaux ont été réahsésavec l'appui financier des conseils

régional et général (celui-ci a parexemple, accordé 500 000F pour ré-duire le coût du crédit-bail immobi-lier). Au total, plus de 2,5 millionsde francs HT de dépenses d'amé-nagements ont été effectuées sur lesite de production, dans le matérielde conditionnement, d'étiquetage,de cuisson, de nettoyage...Les clients sont les grandes etmoyennes surfaces, des grossistes,des collectivités (hôpitaux, écoleset, toujours, armée), et de petits

magasins. La gamme de produitsva de la saucisse fine borde aise auxsaucisses de Strasbourg en passantpar le gratton bordelais, le greniermédocain, le boudin bordelais, le pâ-té basque, les saucisses de Franc-fort, merguez, salamanques, ainsique le petit salé, le rôti cuit, la le-vure, et les coustilles de porc, lespieds, les abats de porc... L'obten-tion de la norme ISO 9002 constitueune assurance de qualité pour leclient.

Sur une autre planète

Une partie d e s Centujeannais à Poitiers (Photo DR) Dernièrement, le comité duquartier Calais-Centujean-La Li-berté avait organisé un voyage auFuturoscope, un lieu privilégiépour tous ceux qui sont sensiblesaux découvertes de diverses tech-niques-nouvelles, telles celles por-tant sur le cinéma actuel et fiitu-riste.
Ces explorations dans un mondenouveau ont intéressé fortementles invités du président Serge Re-nard qui ont aussi apprécié et ad-miré une féerie sur l'eau se dérou-lant à la clarté des étoiles, ce quiapporta une certaine magnificenceaux tableaux présentés.Ainsi, pendant deux jours, des

sympathiques Béglais ont vécu surune autre planète, les spectaclesproposés étant axés sur l'insolite,l'enchantement, avec aussi leurscôtés poétiques. Tous les présents,puisque les absents ont toujourstort, ont donc savouré ce déplace-ment à Poitiers dont ils ont ramenémaints souvenirs qu'ils ne sont pasprêts à oublier
Et comme le bureau de ce quar-tier ne manque ni de cran ni d'idées,il propose pour le 7 novembre unesortie à Ibardin : 200 francs, repasde midi compris. Après-midi â Biarritz. S'inscrire aux Heux habi-tuels, tél . 05.56.85.89.89 ou05.56.49.11.07.itiémoservices 43433600

BORDEAUX RIVE GAUCHEI ACTION MULTISERVICES PARTICULIERS• DIRECT SERVICEFini les corvées qui vous gâchent la vie, nous les accomplissons pour vous, à petits

prix.
De l'entretien du jardin, en passant par toutes sortes de nettoyages, même de

toiture, et pour tous travaux de rénovation, une équipe de jeunes est à votre

service, alors appelez-nous I Tél. 06.81.79.11.29 - 05.56.75.48.91.
AMENAGEMENT-RENOVATION 1• CONFORT RÉNOVATIONPeinture.

Tapisserie.
Pose moquette.Carrelage mural.Espaces verts.

Nettoyage industriel. Particuliers.69 bis, avenue Pasteur • 33600 PESSAC.Tél. 05.56.46.12.33.

9 A T I M E N T - R E N O y A T I p N
• S.A.R.L. BARENTous corps d'état.Rénovation. Démolition. Maçonnerie générale. Plomberie. Chauffage. Electricité

générale. Plâtrerie, tradi etplaco. Tapisserie. Couverture.
Devis sous 24 heures.
Tél. 05.56.31.30.12.

Ci4ÛTÉ Dis CHEVEUX-CALVITIE
• CENTRE CHORUSRetrouvez des cheveux.I M P I A N T S DE C O N T A C T : cheveux 1 0 0 % naturels. Insoup-

çonnab les , vé r i tab le révo lu t ion en ma t i è re d e cor rec t ion d e
calv i t ie sons ch i ru rg ie . V O L U M A T E U R CAPILLAIRE : p o u r d e n -
sif ier des cheveux parsemés. PREVENCHUTE : stabi l ise la c h u -
te et act ive la pousse des cheveux. MICRO-GREFFES DE CHE-
VEUX V I V A N T S : Intervent ion c l i n ique sous con t rô le méd i ca l .
Tél. 05.56.78.04.48, poste 02.
CLOTURE-PORTAILS

• CLAUDE GRAPIN - CLOTURE MODERNE
Fabrication artisanale garantie.Clôtures, portails, balcons, ferronnerie, maçonnerie, clôtures métalliques,

galvanisées, peintes. Barrière, portes, grilles. Fermetures du bâtiment.

Automatisation de portails.Service rapide, fabrication sur mesure, plans et devis gratuits. Nombreux

modèles en stock.
18, rue Testaud. Verihcmon.33600 PESSAC. Tél. 05.56.93.01.58.
ISOLATION-CLOISON

• AUXISOL MATÉRIAUXTous vos matériaux pour l'équipement de la maison.Dans notre hall d'exposition, avec ISOVER, découvrez tous les matériaux
nécessaires à l'isolation et l'étanchéité de la maison : cloisons, plafonds,

insonorisation, calorifuge et de nombreux accessoires.
Pour vous renseigner, les professionnels d'AUXISOL sont à votre disposition pour

tous conseils tecfiniques.
69, avenue Alexis-Capelle. BÈGLES. T. 05.57.35.26.00
RIDEAUX

• ATELIER DU RIDEAU3 0 ans d'expérience.• Confection dans nos ateliers, voilages, doubles rideaux, dessus de lit,

couvre-pieds laine,
- Vente de plus de lOOO réf. voilage (Ado, Jab), tissus siège et double-rideaux.
• Réfection sièges, sommiers, matelas.- Vente et pose tringles et accessoires.210, cours Maréchol-Gallieni • TALENCE.Tél. 05.56.24.24.48.
SUD OUEST PUBLICITÉ B O R D E A U XMarie-Christine BLOY - Tél. 0 5 5 6 0 0 3 6 71
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VENDREDI 30 OCTOBRE 1998 

1998
Jury du concours de 
déguisement pour Carnaval

1998 
Organisation et déambulation 
pour la fête d’Halloween, 
en terminant par une animation 
au cinéma le Festival

1997-1999



1999-2001

ARCHAT Andréa
BALAGE Léa
BELLENGIER Pierre-Yves

BERNARD Thomas, 
BORGOGNO Julien
BOUYER Camille
BRU Camille
CAMIADE Marie-Charlotte

CASTANIERA Marion
CERON Elodie
CORTES Kiko
DELAS Angélique
DELMAZZO Damien
DELORD Olivier
DESCOUBES Mélissa
DOUAR Hakima
FABRE Alexandre
FERNANDEZ Anne-Sophie

FOUERE Adrien
GERARD Malvina

GERARD Marjolaine
GONZALEZ Gaëlle
GUILHAUME Charles
GUITON Anthony
HEGOBURU Agathe
HIRET Jeanne-Marie
JEAN Adrien
JEGOU Théo
KACI Anna
LAGOFUN Ghislain
MADELEINE Mathieu
MAILLARD Anne-Laure
MORLAAS Laetitia
MOULIGNE Valentin
PANIAGUA Lyria-Lou
PARIS Priscilla
PETIT Antoine
RENARD Dimitri
RUBIERO Nina
THANHPHITHACK Tomy 

Le CMJ a créé 5 commissions : 

Culture et Loisirs ; Sports ; Au secours ; Nature, 

Environnement, Mussonville, Ecologie, Ecole ; Grands

Participation des jeunes élus au Téléthon



ARCHAT Andréa

ARCOCHA Jérémy

BASQUE-PERINOTTO Marion

BEATRIZ Christopher

BIZIYAREMYE Thomas

BORGOGNO Julien

CHOLLON Tom
COLLET Sophie

DELORD Maryne

DUMONTEIL Valentin

FERNANDEZ Anne-Sophie

FIMAT Julie
GEFFRAY Laura

GERARD Marjolaine

GONZALEZ Gaëlle

HEGOBURU Agathe

HERNANDEZ Léa

LASSERRE Maxime

LE GARS Gabrielle

LETAC Loup
LOSSE Mathieu

MAY Eloïse

2001-2003

MEYER Jordi
MOULINIER Antoine
PATOU Léa
PELANNE Camille
POUGNET Rachel
RENOUX Charlyne
RUMEAU Benjamin
RUMEAU Elodie
SANCHEZ Grégory
TILLOU Florian
TOUBANCE Marine
ZAGO Maxime

Le CMJ a créé 4 commissions :

« Le CMJ permet a
u jeune d’établir

 différents proje
ts, 

d’évoluer au sein
 d’un conseil, de

 prendre des 

décisions, de pro
poser des projets

, de débattre aut
our 

d’un but commun. 
Il a pu m’apporte

r une vision comm
une 

et un état d’espr
it collaboratif. 

Dans le cadre pro
fessionnel, nous 

sommes confrontés
 

à devoir donner n
otre avis, écoute

r et prendre des 

décisions. Le CMJ
 a été une expéri

ence riche et 

intéressante. » 

Camille Pelanne, élue en 2001, à l’âge de 10 ans

2003 
Journée de sensibilisation au handicap 
en partenariat avec l’association des 
paralysés de France, au parc Mussonville

Réalisation d’un mémento, avec le soutien de la Prévention 
Routière, entre 2001 et 2003. Les jeunes ont créé un 
document pour aider les enfants à anticiper les dangers qui 
les guettent sur le chemin de l’école. Il se présentait comme 
un jeu, afin que les enfants testent leurs connaissances et 
veillent à respecter les règles de sécurité.

Vente et lâcher de ballons chaque année au profit du 

téléthon dans le parc de la Mairie, chaque année à 
partir de 2002.
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Un magasinplus accueillant et encoreplus confortable
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Des rayons alimentairesencore plus appétissants
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VTT 20 PlOUCES GarçonEXPLOR(;adreYXPÛLSE2015 vitesses dérai l leur arrière SH IMANO ïï 15,freins V BRAK' E à haute performance pour lo sécurité, jantes alumcniumGarantie 5 an: s cadre et fourclieGarantie 2 ans; pièces et main-d'œuvre pour toutes les pièces bénéficiantde la garantie - E ] ciste en modèles fille

C'est Géant et c'est poui • vous
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Ampli tuner Aiwa AVD 77 : 2490 F Puissance 5 x 125 W - DOLBY Proiogic et DigitalRadio RDS P O / G O / F M - 7 entrées audioPrises RCD dorées - HP sur bornes à visser3 entrées digitales (1 coaxiale et 2 optiques)Garantie 2 ans

Kit Atomlc Dolby Digital ELTAX : 2290 F Composé de 4 enceintes étagères
1 voix centrole - 1 caisson de grave actifGarantie 2 ans

Géant,
Sortie rocade n*" 18VILLENAVE-D'ORNON
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C'est Géant et c'est pour vousj

Chemise unie ou fantaisie6 5 % polyester, 3 5 % coton - Plusieurs colorisdu 3 7 / 3 8 a u 4 5 / 46
l'unité 4 9 ™

RIVE GAUCHE 
BEGLESDans la cour des grandsEntrée à 10 ans au Conseil municipal des jeunes, Aurélie Ceron est, à 21 ans, 

élue « pour de vrai » dans l'équipe Mamère. Des missions qu'elle a toujours prises au sérieux 
DOMINIQUE MANENC 

E n 89, Aurélie Ceronavait 10 ans. Déjà elle. était confrontée à lavie publique, s'étantprésentée aux suffra-ges de ses camaradesdu CM2 de l'écoleGambetta pour devenir élue dupremier Conseil municipal des jeu-nes mis en place par le nouveaumaire de l'époque Noël Mamère : « Il y eut de nombreuses candida-tures. Nous étions ravis car per-sonne ne nous avait jamais deman-dé notre avis sur quoi que ce soit. Et là, on trouvait un formidable moyen d'expression. Notre pre-mier projet fut la construction d'une piste de skate. Qui fut réali-sée. » Plus tard, elle assistera mê-me à l'inauguration.
Aurélie se souvient de plusieursmoments forts qui ont marqué cepremier mandat, notamment cevoyage à Sulh, ville allemande ju-melle de Règles où les petits duCMJ avaient accompagné lesgrands du Conseil municipal : « On ne comprenait pas grand-chose à cause de la barrière de la langue mais l'accueil fut chaleureux. » Au collège, en 4=, Aurélie bripeun second mandat. Réélue, elle axeses nouvelles actions sur les per-sonnes âgées : « Nous organisions des visites dans les maisons de re-traite et aussi un repas au foyer Ambroise-Croizat.

Les copains de classes ne nous prenaient pas très au sérieux et nous traitaient de « fayots ». Moi je m'en moquais car je me sentais im-pliquée à fond dans ces projets. » 
LE CMJ ET LE COMITÉ DE JUMELAGE 

Le jour de l'investiture, en 89,Aurélie s'était assise dans la ran-gée située sur la droite du maire : « J'ai retrouvé à peu près la même place », sourit la jeune fille qui estaujourd'hui élue... pour de vrai.Au moment où elle entre en se-conde, Aurélie atteinte par la limited'âge doit quitter le CMJ : «J'ai eu un gros pincement au cœur. Heu-reusement, ma sœur m'y avait re-layé, ce qui me permettait de rester au courant de ce qui s'y passait. » 

Aurélie : « J'aimerais que les jeunes s'intéressent plus à la vie de leiur ville. » 
(Photo René Cazenave) 

Au lendemain d'une fête célé-brant les dix ans du CMJ, Aurélieest appelée par le maire au télé-phone : « Il m'a demandé si je vou-lais partir sur sa liste. C'était en dé-cembre 2000. J'ai réfléchi car je préparais mon CAPES d'espagnol, dont je viens de passer l'écrit, et c'était une priorité. Mon père était un peu hésitant à cause de mes étu-des mais ma mère m'a soutenue à fond. Et j'ai dit oui à Noël ». 
Le 18 mars dernier, Auréhe estélue à la dix-huitième place sur la

hste Mamère : « Il m'a demandé de quoi je voulais m'occuper. J'ai sou-haité prendre la responsabilité du CMJ, ce qui est difficile derrière FannyPujol, et celle du comité de jumelage que laisse Marie-Gene-viève Magne. » 
Aurélie a déjà suivi quelques réunions destinés à initier les nou-veaux élus au fonctionnement de lamairie. « Puis je vais faire le tour des cités et des maisons de quar-tier pour aller dire aux jeunes que la politique n'est pas pourrie et 

qu'il faut s'intéresser à la vie de leur ville. » 
Le dimanche 25 mars, lorsqu'el-le a pris sa place dans l'assemblée,elle a pensé tout bas : « Là, c'est en-core plus sérieux ! » Aurélie, dontles grands-parents, réfugiés espa-gno s, s'étaient enracinés à Bèglesen 1939, mène désormais de front savie d'élue et la préparation à l'oraldu Capes : « Mon plus grand bon-heur sera d'arriver à concilier les deux. » 

On lui fait confiance.
VILLENAVE-D'OBNONLes pazents mieux accompagnésLa création du point relais-enfance ofùre une écoute personnalisée aux parents 

désireux d'inscrire leurs petits dans une structure d'accueil L a création du point relais-en-fance va permettre de formali-ser les pratiques et les services quiexistaient déjà sur la commune.« Autrement dit, les rendre plus li-sibles auprès du public qui accéde-ra plus facilement à l'information », indique Régine Monclus-Hayet,coordinatrice du service petite en-fance rattaché ici au CASS.Jusqu'à maintenant, les parentsétaient accueiUis directement dansles structures, voire en mairie oùon les renseignait sur les presta-tions et les disponibilités. A l'hôtelde ville, on leur délivrait des gui-des. « Désormais, ils peuvent pren-dre un rendez-vous avec moi Je les reçois pour essayer de définir leurs besoins en matière d'accueil ainsi que leurs possibilités liées à leur emploi du temps. Les horaires de travail sont de plus en plus flexibles et variables, qu'il s'agisse d'une si-tuation voulue ou subie. Il faut donc 
52369510

y adapter les modes de garde. De-puis la création de ce point relais-enfance, j'ai noté que la majorité des parents qui viennent se ren-seigner en mairie sont demandeurs d'une entrevue avec moi», consta-te, ravie, Régine Monclus-Hayet,mettant ainsi l'accent sur l'intérêtde la personnahsation de l'accueil.Ainsi centralisées, les démarchespermettent de gagner un tempsprécieux à ce qui les font.
RATIONALISERLE DISPOSITIF 

Régine Monclus-Hayet s'occupeégalement d'animer les réunionsdu groupe en charge de ce secteuret qui sont essentiellement des pro-fessionnels, (Quelque soit leur sta-tut, territorial ou associatif. Ce tra-vail d 'équipe regroupe lesdirectrices de structures 0-3 ans(crèches et halte-garderies), lescentres de loisirs pour les mater-

nelles (3-6 ans), le psychologue pe-tite enfance, la puéricultrice PMIdu centre médico-social et bien surRégine Monclus-Hayet : « Cesren-contres facilitent l'harmonisation entre tous ces partenaires. » 
Il aide également à l'évaluationdes besoins d'accueil de manière à permettre, lorsqu'une place se li-bère dans une structure municipaleou associative, d'avertir les pa-rents.

Il s'agit donc de rationaliser aumieux le dispositif existant qui

s'appuie sur trois crèches collecti-ves, une crèche famihale, une halte-garderie et des assistantes mater-nelles indépendantes. Sachant queles besoins et les demandesconnaissent une fluctuationconstante hée à l'apport de popula-tion nouvelle, aux naissances et à lascolarisation des petits. « Tout ce travail en amont a pour but d'ac-compagner au maximum les pa-rents dans leurs demandes », as-sure la coordinatrice petiteenfance.

D.M.

L'actualité locale vous passionne ? Devenez conesponciant(e) de presse 
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> Vous êtes disponible> Vous participez à la vie de votre commune> Vous aimez l'écriture> Vous possédez un bon niveau de connais-sances générales

rfvez à : Journal 51I8BUISÎPlace Jacques-Lemoîne, 3 3 0 0 0 BdxTél. 05.56.00.37.24 - E-niail : b,beziat@su(l-ouest.com Régine Monclus-Hayet, coordinatrice petite enfance{Photo D.R.) 
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Ils l’ont fait…



BENICHOU Thomas
BESSIN Mathias
BOUILHET Aurélie
CAMARA Merah-Lye
CAUBE-SALLES Jonathan
CERISIER Léa
CUCURULL Thibault
DELORD Maryne
DESCOUBES Sarah
DULHOSTE Laurent
FERRARI Léa
FORMENT Grégory
FOUQUET Nicolas
GASSIES Doriane
GROS Maxime
LACOSTE Fédy

LACOSTE Délio
LAHONTÂA Alice
LAPEGUE Emerant
LATASTE bob
LEPELTIER Jonathan
OJJAH Faïçal
PAGNET Marie
PERRUCHE Anne-Gaëlle
PINAUD Sara
PUECH-DEJEAN Mélanie
RIMBAUD Mathieu
SAHUT Léo
SANCHEZ Aurélie
SERRA Charlène
SOLER Marie
ZAGO Manuel Le CMJ a créé 4 commissions :

Organisation d’un goûter partagé avec 
les résidents de l’EHPAD Manon Cormier, 
entre 2003 et 2005

Organisation d’un bric à brac de jouets 

réalisé en 2003, 2004 et 2005, au profit des 

associations caritatives de Bègles

Organisation d’une après-midi « sans moteur », réalisée en 2003 et en 2004, au 

parking du centre Leclerc et les rues environnantes. L’objectif était de sensibiliser le 

public contre la pollution en circulant en toute sécurité à vélos, rollers, trottinettes. 

Au programme : ateliers de sensibilisation au roller et au VTT, découverte du roller 

dancing, parcours fléchés, circuits libres et quizz autour de la sécurité routière

2005 
Participation à la Fête de la morue : dégustation annuelle de tapas à base de morue



BEAUMATIN Carine

BEZGHICHE Baptiste

BOUGET Marine

BOUILHET Aurélie

BREUIL Djémila

CAMARA Mariama

CAMARA Mérah-Lye

CAPLANNE Clément

COQUELIN Marie

COUDROY Laurie

DAUBISSE Claire

DESCOUBES Séverine

DUFAU Axel
DUPIN Hadrien

DURANTET-AUDET Jérémy

FERRARI Léa

GASSIES Doriane

GORTCHAKOFF Calvin
HERBER Thibault
LAFOND Sandy
LEBOUC Yann
MATHIEU Marjorie
MONDON Marion
PALOMO Nicolas
PLAZA Anthony
PUECH-DEJEAN Mélanie
QAIRMI Ouijdane
QUEYLA Emeline
SALARD Thibaud
SINQUIN Faustine

Le CMJ a créé 4 commissions :

Réalisation et distribution de plaquettes pour 

sensibiliser les propriétaires de chien à ramasser 

les déjections canines, avec la participation du 
Conseil d’arrondissement.

BENAKCHA Sarah
BOMMELAERE Rémi
BOUGET Marine
CAMARA Yohanna
CAUSSAN Clément
COUSIN Léo
CREPPY Kevin
EKANZA Aurélie
EL ABED Nawal
FERRARI Léa
GANTIEZ Lucas
GOURARI Farid
HERNANDEZ Lilian
JALAGUIER Romane
JOUVENOT Pauline
LANGINIER Baptiste

LECOANET Dennys
LE GAC Marie
LOCHET Amandine
LOCOGE Bryan
LOUR Anaïs
MARMISSE Lola
MERCIER-TALLET Théo
OLIVA Mickaël
PALOMO Nicolas
QUIRAC Baptiste
REDONDO Alex
ROBERT Anna
SALARD Thibaud
SOULLIE Paul
STEPENKO Roman
SUTRA Fabien
THOMAS Bryan Le CMJ a créé 4 commissions :

« Pour moi, le CMJ c’est
 l’espace dans lequel 

on peut faire naitre de 
projets en direction de 

la jeunesse béglaise. Il
 faut un endroit où les 

jeunes parlent de ce qui
 les intéressent, les 

adultes n’ont pas la mêm
e vision.

C’est un vrai moment d’é
change avec ce qu’est la

 

jeunesse aujourd’hui. Je
 suis aussi heureux de 

pouvoir montrer au adult
es que les jeunes ont de

s 

idées et qu’avec leurs f
aibles moyens ils peuven

t 

faire des choses super. 
»

Pascal Labadie, conseiller municipal au CMJ depuis 2008



Ils l’ont fait…

2008 

Séjour à Paris avec les résidents de Manon 

Cormier et le BIS (Bureau Information Seniors), 

avec visite de l’Assemblée Nationale

2009
Création d’un panneau 
d’utilisation du skate-park 

de Langevin. 
Organisation d’une compétition et d’une démonstration 
de skate et de rollers, à l’occasion de l’inauguration

BALAGE Léo
BARDOU Ines
BOCQUET Zélia
BRUNAUD Eve
CASTRO Clara
CHABAUD Lilian
CHANET Victor
COUSIN Léo
D'ALMEIDA Ornella
DAUGA Martial
DUPIOL Arthur
FERRARI Léa
GALAN Lauryne
GARCIA Ethel
GEOFFRIAU Zoé
KERKOUB Naila
LABADIE Kyle

LE GAC Marie
LEFEBVRE Solenn
LENTIN Bellinda
MELOUX Jules
NASS Julien
PALOMO Léa
PEYNAUD Kevin
PIQUART Emma
PRABONNAUD Elodie
RABARY Tahina
RIBEIRO Anaïs
RIBEIRO Damien
ROQUES Jade
SALARD Maxime
SAULIERES Thomas
SINQUIN Faustine
SOULLIE Paul
ZANELLO Margot

Le CMJ a créé 4 commissions :

Ils l’ont fait…
Réalisation d’un 
livre de cuisine in-
ter-génération en 
partenariat avec 
le Conseil des 
Sages et les mai-
sons de retraite 
Manon Cormier 
et Bon Secours, 
vendu au profit 
du Téléthon.

2010
Participation à la Fête de la morue 



AUZET Mia
BASILIDZE Nana

BRETHES Benjamin

COQUELIN Juliette

COURTADE Claire

COUSIN Léo
CYPRYK Agathe

DUBEDOUT Lucie

FATY Fatoumata

FOURGASSIE Léonie

FRUCHET Hugo

GAVOILLE Raphael

LABOLLE Léonie

LANGINIER Maxime
LEPRI Agathe
LEYMARIE Zoé
MACHAT Victor
MATALLAH Nawel
MONTAYE Louise
NICOT Elise
PIGNAC Jeanne
PILLOT Amélie
PRABONNAUD Elodie
PUJOL Nino
QUIRAC Baptiste
REBEYROL Romane
ROUPERT Bastien
SALARD Maxime
SIMON-VESAN Clémentine
SOUS Eva
WROBLEWSKI Hugo
YUNG-MACE Daphné

Le CMJ a créé 4 commissions :
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êter ses 20 ans est toujours

l’occasiondeseso
uveniret il

en a été demême samedi à

Lurçatpour leCo
nseilmunicipal

desjeunes.350 jeunesétaientcon
-

viés à la rétrospe
ctive festivedes

10mandats.
L’aventureduCM

Jadébutéen

1990,lemandatde2010a-t-i
ldessi-

militudes, qu’a-t-il
reçu en héri-

tage ?Lesmotivationsd’unje
une

conseillerdesan
nées90etcelles

d’unélud’aujourd’hu
i sont-elles

lesmêmes ?CécileRembert,31ans

etLéoCousin,13 an
sontacceptéde

témoigner.

Legoûtdesautres

Ils ont en commun le théâtre, le

collègeBerthelot
etlegoûtdesau-

tresqu’ilsonttou
sdeuxhéritéde

leurs grands-par
ents. Pour Léo,

c’estsagrand-mère,ancienneélue

deBrugesqui lui
a transmis la fi-

brepolitique,ilai
meraits’investir

dansunmandatmunicipalàl’âge

adulte,enattenda
ntilenvisagede

brigueruntroisièmemandatau

seinduCMJ.
QuantàCécile,ses

originesespa-

gnoles et un grand-père lutta
nt

contreFrancoont
cimentésondé-

sirdesemettreauserviced
eson

environnement, que ce soit au-

jourd’huidansso
nmétierd’enca-

drantedechantie
rsd’insertionà

Arcins Environnement ou hier

danssapremièrecommissionSo-

lidaritéEurope.

C’estbienl’envied
’êtreutileaux

autresquimotivecesjeunesq
uel-

lesquesoient leu
rsgénérations,

leursorigines.

Si leursmotivations semblent

avoir les mêmes fondements, il

n’enestpasdemêmequantaudé-

roulementdeleursmandats(deux

pourchacun) :« J
’aiétéaussiélue

auConseilgénéra
ldesjeunes,ladi-

mensionduterritoi
re,lefonction-

nement tout était di
fférent, on

étaitplusnombreux… »,explique

Cécile. Léo luipen
se local : « Moi

c’est ma ville qui m’intéresse, je

suisàlacommissioncultureetfê
-

tes, j’ysuistrèsinv
esti… »

Cécile reprend avec passion :

« Mêmesi j’aiétéà lasoli
darité, je

mesuisoccupédesp
remiersFeux

de Garonne et il
y a eu aussi les

deuxvoyages,en
Allemagneeten

Espagne…monplusbeausou
ve-

nirc’estquandj’ai
donnéunepaire

deciseauauprési
dentMitterrand

pourcouperleru
bandel’inaugu-

ration du pont… », confie avec

émotionCécileavan
tdeseplacer

auprèsd’uneaut
repersonnalité

qui amarqué son enfance, Noël

Mamère.
Rosa Florent

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES Une cérémonie a réuni

350 jeunes à l’occasion du 20e anniversaire de sa création

Vingt ans de regards

d’enfants sur la ville

Noël Mamère entouré de Léo, Cécile et de « Marianne ». PHOTO R. F.

BÈGLES
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ir,implantéede-

puisplusieursann
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désormaisbienconnuepo
ursesof-

fresdeservicesen
soutienscolaire

qu’elleproposeau
xparentsetaux

élèvesdesécolesp
rimairescomme

ducollège(lundi,m
ardi,jeudisoirs

de17heuresà18h
30)pour8euros

parmois.
Mais sesbénévoles

vontencore

plus loin en organisant aussi
des

coursd’apprentiss
agedelalangue

françaisegratuitsp
ouradultes.Sila

demandeestmoinsimportante,elle

n’endemeurepasmoinsessentielle

pourceuxquivienn
entàcesrencon-

tresplutôtinform
elles.Àpartirde

discussions,ils’agit
demieuxdéchif-

frerlefrançais,alo
rsappriscomme

n’importequellelangu
eétrangère.

Pas seulementdemieux leparler

maisaussideparve
niràlelireetà

l’écrireauquotidie
n.

Plusieursmamans(Algérie,Ma-

roc,Angleterre,Po
rtugal)pourcer-

tainesenFranced
epuislongtemps

etquitravaillentpa
rfois,participent

à ces ateliers pou
r améliorer leur

usaged’une lang
uebiendifficile.

Leurvocabulaire
limitéà laviede

touslesjours,neleu
rsuffitplus.Sou-

ventellessouhaite
ntromprel’isole-

mentdanslequelel
lessetrouvent

enarrivantdel’étra
ngeralorsquela

plupartd’entreel
lesmaîtrisenten

faitdéjàdeuxoutro
isautreslangues.

Pourmontrerlesprogrès
accom-

plis,encouragées
parl’association,

SaadiaetBahijapa
rmid’autres,ont

profitédelaFêted
ulivrejeunesse

pourconterdebe
lleshistoiresaux

pluspetitsdeséco
lesmaternelles,à

l’aided’unkamishibaï(livreanim
é

traditionneljapon
ais).

Cejour-là,ilfallaita
ussiprendrela

parole en public, un défi supplé-

mentairequ’ellesont
relevéavecfier-

té,biensoutenues
parJeannePrade

del’associationAve
nir,émueduche-

minparcouru.Aujou
rd’hui,Bahija

écritmêmedespoèmesenfrançais.

Sophie Neupert

Contact : Hélène Barnades au

05 56 64 12 31 et 06 33 48 28 28,

helenebarnades@yahoo.fr

AVENIR Soutien scolaire et cours d’alphabétisation

pour adultes sont proposés par l’association

Le français comme
une langue étrangère

Grâce à l’association Avenir, Bahija, a pu lire des contes en

français aux maternelles venus à la Fête du livre jeunesse. S. N.

LÉOGNAN

Bordeaux rive gauche

Arbre de Noël
BÈGLES Lesenfantsduqua

rtierLa

Ferrade,âgésde3à
12ans,sontinvi-

tésàlaprojectiond
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Disney,« Raiponce
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schezM

me De-
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ertrand.

Rens. :M
meNourricau

0556859673.

Bal de l’immonde
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llerrégionalet

ancienprésidentd
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CampusSolidaire).Entr
éegratuite.

http://baldelimmonde.blogs

pot.com/
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atà19heu-

res.Petiterestaura
tionsurplace.

HANDBALL LeCABhandball
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DE BÈGLES
À VILLENAVE

Ils l’ont fait…

2013 
Organisation d’une 

après-midi récréative avec 

les résidents de l’EHPAD 

Bon Secours

2011-2013
Aménagement de l’espace Croizat à Bègles
Les élus de la commission Environnement du Conseil Municipal des Jeunes, la commission Intergénération 

du Conseil des Sages et le service des Espaces verts avaient constaté que la place située devant le foyer 

Ambroise Croizat était fréquentée par l’ensemble de la population et qu’elle était peu attrayante. Ce groupe 

de travail a choisi de réaliser une concertation auprès des habitants. À la suite de cette concertation, des 

balançoires ont pu être aménagées.

La place avant l’aménagement des balançoires La place après l’aménagement des balançoires

Organisation de la CMJ Party : il s’agit d’un bal pour clôturer l’année, célébrer l’été et pour le plaisir de se 

retrouver en direction des jeunes des classes de CM1-CM2 et des collégiens. 

Cet événement phare a été organisé à partir de 2013, jusqu’en 2018



ALLARD Noah
AUZET Mia
BOCQUET Lauric
BOIREAU Nils
BORDES Thibaut
BOUSSAHA Ilann
CAVERO Anaé
CHAPELET Eve
JEANNOT Albin
JUIN Noah
KACI Gianni
KEITA Fatoumata
KRIEG Louis
LABOLLE Léonie
LARRIVAL Tristan
LEVY Noa
LEYMARIE Zoé
LOUISY Liam
LUPUYAU Inès
MERCIER-TALLET

MICHAUD Matis
MONTAYE Zoé
MONTAYE Louise
MORETTO Enzo
PEYRARD Salomé
RANNOU Alice
SANUDO Rodrigue
SARRAZIN Jeanne
SAUTOUR Marilou
SEVENET-VISQUER Pierre
STEIGERWALD Elsa
TARADE Baptiste
TUFFEREAU Léa
UTIEL Alissa
VIU Romane
YUNG-MACÉ Daphné Le CMJ a créé 4 commissions : 

2014 
Réception annuelle à la Mairie de Bègles pour 
faire connaître le CMJ aux nouveaux Béglais

2014
Organisation du concours des ORNI (Objets Roulants Non Identifiés,) lors du Carnaval de Bègles



ALLOUSSI Lola
BOCQUIER Jules
CHAABNA Amin
CHARGY Louise
CHATENET-GONZALEZ Esteban
CORBIERE Jeanne
DEVILLAIRE Eve
FOURGASSIE Louis
GRAVES Emilia
HERVÉ-DIANA Mathilde
JEANNOT Albin
KENZAZ Iman
KRESSER Tom
LANGEARD Roger
LOUFOUENDI Naéti
MARRAUD Eneko
MAS Angèle
MICHAUD Alexi

MONTAGNON Léa
MULAMBA Salomé
NEVEU Andréa
NJABO Valentin
PAULY Célia
PERAUD CHALET Adèle
PEYRAMAURE Simon
PEYRARD Salomé
PIGNAC Marylou
QUENDOLO Baptiste
ROJON-BIASIELLO Manon
SANDOVAL Jeanne
SAULIERES Raphael
SCHWARZ-MILLET Gaby
SORE Camille
TARADE Théo
TARADE Baptiste
THIERCEAULT Faustine

Le CMJ a créé 4 commissions : 

« Je me suis investi dans la 

commission solidarité. Nous av
ons 

voulu lors de plusieurs sorti
es 

et activités montrer à des 

personnes âgées de l’EPHAD Ma
non 

Cormier le monde d’aujourd’hu
i 

(découverte des fast-foods, 

informatique...).

 Pour moi le CMJ est un peu 

similaire au Conseil Municipa
l 

adulte car nous faisons en so
rte 

que les jeunes Béglais se sent
ent 

mieux à Bègles, et les adulte
s 

font en sorte d’améliorer la 
vie 

des Béglais. 

Le CMJ m’a permis de devenir p
lus 

responsable. Je trouve qu’il 
est 

important de s’investir dans 
sa 

commune. »

Baptiste Tarade 
élu au CMJ en 2014 jusqu’en 2019

Talence  SUD OUEST Lundi 21 novembre 2016 Bordeaux rive gauche

Mercredi 16 novembre, dans 
une insolite équipée, une 
dizaine de personnes tra-

versait la métropole du sud vers le 
nord jusqu’à la Cité du vin : deux 
conseillers municipaux de 12 et 
10 ans et cinq personnes d’âge très 
respectable avec trois accompagna-
teurs. L’initiative revenait à la com-
mission solidarité du Conseil muni-
cipal des jeunes. « Notre but est de 
faire découvrir aux personnes âgées 
les nouvelles technologies et les nou-
veaux lieux dans la ville, et ils ado-
rent ça », expliquent Baptiste Tarade 
et Ève Devillaire, élus très impliqués. 

« Le programme de l’après-midi 
devait prendre en compte la mobi-
lité réduite de plusieurs des rési-
dents de l’Ehpad Manon-Cormier 
dans leur visite de la Cité du vin, 
mais Baptiste et Ève le savaient, pour 
avoir déjà réalisé six rencontres avec 
eux depuis leur investiture en jan-
vier 2016 », explique Audrey Chatai-
gner, chargée d’encadrer les projets 
des élus juniors. 

Les jeunes sont arrivés en tram 
tandis que les seniors sortaient de 
leur minibus aménagé. À l’extérieur, 
déjà, les commentaires fusaient sur 
le bâtiment, cette énorme carafe de 
décantation accrochée à la rive de la 
Garonne. Simone Malherbe, sur son 
fauteuil roulant, a davantage appré-
cié l’intérieur du bâtiment : « On est 
comme dans une barrique, c’est 
beau et on y trouve des informa-
tions très fouillées ». Simone Sapina 
et Clairette Duprat, aidées de leur 
déambulateur, ont quant à elles aimé 
la vue depuis le belvédère du hui-
tième étage et trouvé la visite enri-
chissante. 

Pour Christine Gonzales, anima-
trice à l’Ehpad, le bilan est mitigé : 
« J’aime l’architecture et je trouve la 
sortie très réussie car l’entraide fonc-
tionne bien avec les jeunes et les 
échanges sont riches, mais… le lieu 
est inadapté à la visite par des per-
sonnes à mobilité réduite. Les espa-
ces souvent trop restreints pour les 
fauteuils et puis les télécommandes, 

les casques… tout cela est compli-
qué ! » 

Au moment de la dégustation, 
jeunes et animateurs, exemplaires 
de sobriété, ont préféré le jus de rai-
sin. En programmant cette visite, ils 

s’étaient de toute façon réservés la 
part des anges. 
Hélène Sireyjol 

www.mairie-begles.fr et www.ehpad-
manon-cormier.fr

ANIMATION La visite de la Cité du vin, prétexte à la rencontre de deux générations : le CMJ et les résidents de l’Ehpad Manon-Cormier

L’âge des découvertes

Jeunes et moins jeunes partagent la même curiosité  
pour la nouveauté. PHOTOS H. S.

BÈGLES

Marché de Noël 
TALENCE L’Association familiale de 
Talence (AFT) organise, dimanche 
27 novembre, de 10 à 17 heures, dans 
les salons du château de Thouars, un 
marché de Noël de petits créateurs. 
Entrée libre. 

Collecte de sang 
TALENCE L’Établissement français 
du sang organise, mercredi 23 novem-
bre, de 15 h 30 à 19 heures, une col-
lecte de sang à l’espace Mauriac. 

Conférence 
TALENCE L’auditorium du Forum 
des arts accueille, demain, à partir de 
20 h 30, une conférence-débat sur le 
thème « Du libéralisme économique 
au néolibéralisme », animée par l’éco-
nomiste Bernard Conte. Entrée libre. 

Théâtre au Dôme 
TALENCE Le Dôme accueille, vendre-
di 25 novembre, à 20 heures, « Jérémy 
Fisher », interprété par la compagnie 
Le Bruit des ombres. Tarifs : 6 et 12 eu-
ros. Renseignements : 05 57 12 29 00. 

Portes ouvertes du groupe 
scolaire Notre-Dame 
Sévigné 
TALENCE Le groupe scolaire Notre-
Dame Sévigné organise, samedi 
26 novembre de 9 h 15 à 12 h 15, une 
opération portes ouvertes. 

Théâtre au musée 
GRADIGNAN Le Théâtre du Non-
chaloir propose « Amour#Frag-
ments », dans une mise en scène 
d’Hadrien Rouchard, samedi 26 no-
vembre, à partir de 19 h 45, à l’Écomu-
sée de la vigne et du vin. Cette présen-
tation sera précédée d’une 
dégustation de vin et fromage. Tarifs : 
5, 10 et 12 euros. Nombre de places li-
mité. Renseignements et réserva-
tions : 06 52 63 48 44 ou sur le site 
www.theatrenonchaloir.fr

D’UNE VILLE 
À L’AUTREBègleSel organise  

une bourse d’échanges 
Le service d’échanges local de Bè-
gles, BègleSel, devient une associa-
tion loi 1901, ouverte à toute per-
sonne désireuse de partager des 
services, des compétences et des 
biens. La dernière bourse locale 
d’échanges (BLE) de l’année aura 
lieu dans la salle Delteil, le diman-
che 4 décembre, de 10 heures à 
18 heures.  
Trois ateliers sont prévus : la confec-
tion de rouleaux d’automne, qui ser-
viront d’apéritif, les décorations de 
Noël et une initiation pratique à la 
compréhension de l’électricité dans 
l’habitat. Sachant que ce dernier ne 
pourra accueillir que 10 personnes, il 
faudra s’inscrire. La journée se termi-
nera par le tirage d’une bourriche 
composée de produits non périssa-
bles apportés par chaque partici-
pant pour la garnir.  
Renseignements sur beglesel.org 

Demain, dès aujourd’hui 
Dans le cadre du Mois de l’économie 
sociale et solidaire, la ville de Bègles 
propose un ciné-débat sur le film 
« Demain », ce mardi, à 20 h 30, au 
cinéma Le Festival.  
Suite à la projection, un buffet sera à 
disposition. Des acteurs locaux se-
ront aussi présents pour échanger 
avec le public.  Cinéma Le Festival : 
151, boulevard Albert-1er à Bègles. 
Tél. 09 51 99 04 80. Renseigne-
ments complémentaires  :  
www.cinemalefestival.fr

Conseils de bricolage, beauté, 
culture, jardinage, coiffure, 
tout peut s’échanger. 
ARCHIVES HÉLÈNE SIREYJOL

Sortie et découverte de la Cité du vin à 
Bordeaux, avec les résidents des EHPAD 
Manon Cormier et Bon Secours.

Exposition anniversaire pour 
les 100 ans de la guerre 14-18

Ils l’ont fait…



Installation de tables de tri dans les écoles 
élémentaires de la Ville, en 2017.

Les élus souhaitaient travailler autour de 
solutions ou alternatives dans les écoles 
de la ville de Bègles, pour lutter contre 
le gaspillage alimentaire. Des tables de 
tri ont pu être installées en 2017 dans 6 
écoles élémentaires puis dans les écoles 
maternelles et le restaurant du personnel 
municipal.
Ces tables permettent aussi de réaliser des 
pesées des biodéchets pour voir quelle 
quantité d’aliments est jetée chaque jour 
dans les écoles.

Bordeaux rive gauche
SUD OUEST

Samedi 21 octobre 2017

HERVÉ PONS 
h.pons@sudouest.fr 

«La nourriture, ça ne se gas-pille pas », disaient les an-ciens. Si l’adage s’est parfois – souvent ? – perdu à la table familiale et dans les restaurations collectives, à Bègles, on a décidé de renouer avec les fondamentaux. Les élus, aidés par les enfants et ados de la commission environnement du Conseil munici-pal des jeunes ont fait installer des ta-bles de tri sélectif dans les restos de toutes les écoles primaires. Suivront ceux des maternelles. Une fois leur repas achevé, les en-fants se rendent devant la « table éco-chef » où le tri est effectué en trois ca-tégories : les déchets organiques, les emballages et le pain. La table pré-sente un affichage avec un code cou-leur pour faciliter le tri. Et surtout, elle est équipée d’une balance qui donne le poids des déchets résultants des re-pas du jour. Le responsable du restau-rant scolaire transmet les chiffres du gaspi à la cuisine centrale. Ainsi, les déchets parlent : le menu n’a pas été apprécié ? On n’a pas suffisamment ac-compagné les enfants dans la décou-verte d’un produit qu’ils ne connais-saient pas ? Les convives se sont trop servis ? L’objectif est de diminuer le 

gaspillage à partir des données fines, par jour et par site. « 10 % de gaspillage en moins, a indiqué le maire, Clé-ment Rossignol-Puech, lors de l’inau-guration de la table de tri de l’école Ferdinand-Buisson, c’est 70 000 eu-ros économisés par an ». 
10 % de repas sans viande Un des objectifs est que les enfants ap-prennent à adapter leurs quantités alimentaires à leur sensation de faim. In fine, ce qu’il restera de déchets ali-mentaires sera valorisé, en compost notamment. La Ville de Bègles a fait 

(depuis longtemps) le choix d’une res-tauration collective confectionnée par les agents municipaux de l’équipe de Nicolas Madet. La liaison chaude permet de réaliser des repas « comme à la maison ». Le bio et le circuit court représentent aujourd’hui 50 % ; on vise les 80 % en 2020. Les repas alterna-tifs – sans viande – sont au nombre de 250 par jour sur 2 500. Ces actions ont classé la restauration collective de Bè-gles parmi les meilleures d’Aquitaine et lui ont valu le premier prix des Vic-toires des cantines rebelles, remis par l’association Un Plus Bio.

RESTAURATION COLLECTIVE Les tables de tri permettent de gérer 
les déchets et apportent des infos sur ce qui n’a pas plu aux convives

Le tri fait école

Les enfants du CMJ avec les écoliers de Ferdinand-Buisson,  
les agents de la cuisine centrale et les élus. PHOTO H. P.

BÈGLES

L’émotion demeure encore vive et palpable parmi l’équipe talençaise de Rock et chanson, une semaine après les obsèques, le 4 octobre der-nier, de Pascal Ricard, compagnon de musique de l’association depuis sa création. Pascal Ricard a consacré une grande partie de sa vie à la scène mu-sicale bordelaise. Informaticien dans un groupe international, il consacrait du temps à sa passion, la musique. « Pascal a été un des premiers adhé-rents à Rock et chanson en 1985. Il a vite accroché au projet de l’associa-tion. D’abord comme bénévole, puis comme dépanneur, il est, d’années en années, passé à l’enregistrement. Curieux, passionné de son, il avait une envie permanente d’avancer. Pra-tiquement tous les musiciens de la scène bordelaise sont passés devant lui en plus de vingt ans. Il prodiguait des conseils, il était dans la transmis-sion avec un sens aigu de l’éthique. Mieux vaut être un amateur heureux qu’un musicien aigri », explique Pa-trice Dugornay, directeur de Rock et chanson. 
« De technicien, il est ensuite deve-nu un grand professionnel du son. 

Je lui ai laissé les manettes en 1993 puis, en 2001, il est devenu régisseur. Il a accompagné des amateurs, des élèves en collèges ou lycées. Pascal s’est toujours prêté au jeu d’un lieu ouvert à tous, d’un accompagne-ment intergénérationnel mais avec du sens, en passant par l’initiation et les conseils aux plus jeunes. Il fait par-tie de la vie de Rock et chanson et nous allons perpétuer cet esprit », conclut Patrice Dugornay. Patricia Delage

Disparition  de Pascal Ricard

TALENCE

Pascal Ricard lors des 20 ans de Rock et chanson.  ARCHIVES ROCK ET CHANSON

La 3e édition de Tauzia fête les jardins a débuté hier par la plantation d’un pacanier, plus connu pour son fruit, la noix de pécan. Rare en France, on le trouve plus précisément sur les ri-ves du Mississipi. Le plus ancien d’Eu-rope fut implanté en 1787 dans le parc du château Carbonieux par Thomas Jefferson, alors ambassa-deur des États-Unis en France. En commémoration du centenaire de l’amitié franco-américaine, une pousse de cet arbre a été plantée dans le parc de Tauzia, en présence notamment de Dan Hall, consul des États-Unis à Bordeaux, du maire Mi-chel Labardin, de Bernard Dalisson, président des Pacaniers de Jefferson, et de Philibert Perrin, président des vins de Pessac-Léognan. Placée sous le signe de la biodiver-sité, Tauzia fête les jardins accueille 45 pépiniéristes, 10 architectes-paysa-gistes, 30 artisans spécialisés, artis-tes et producteurs du terroir. De nombreuses collections d’espèces rares de l’hémisphère sud sont pré-sentées comme des frangipaniers, des passiflores…, une collection de bougainvilliers, de palmiers acclima-tés et résistants au froid, d’Heuche-ra, de bambous de climat tempéré 

et de plantes australes chiliennes et autres plantes carnivores… Ce week-end, de 10 à 18 heures, de nombreu-ses animations rythmeront le temps avec des ateliers pour enfants, le tour du parc en calèche, apprendre à traire une vache… 

Programme des conférences Aujourd’hui : à 11 heures, « Les jardins bordelais du Moyen Âge au XXe siè-cle » ; à 12 heures, « Reste-t-il encore des buis à sauver ? » ; à 14 heures, « L’histoire du pacanier de Thomas Jef-

ferson », « Les Pacaniers de Jeffer-son » ; à 16 heures, « Le sexe et la fi-gue » ; à 17 heures, « Les bambous de climat tempéré ». Demain : à 10 heu-res, « Aux petits soins des arbres d’or-nement » ; à 11 heures, « Pour que les jardins persistent à donner la vie » ; à 13 h 30, « Bons soins, beaux jardins ». Patricia Delage 

Tarifs : 7 euros ; bracelet week-end, une entrée + 3 euros ; réduit, 5 euros (moins de 25 ans et associations horticoles), gratuit pour les moins de 12 ans.

Tauzia à l’heure américaine

GRADIGNAN

Le pacanier planté par Dan Hall, Michel Labardin et  
les représentants du château Carbonnieux (de g. à d.). PH. CLAIRE LUX

Depuis deux ans, le club de karaté cadaujacais prépare un projet d’en-vergure. Il est aujourd’hui concré-tisé : départ le lundi pour le Japon d’une vingtaine de membres.  L’objectif de ce voyage est d’aller aux sources des arts martiaux, de pratiquer au sein de la Japan Karate Association (JKA) et de s’imprégner de la culture et de la philosophie nippones. Le programme de visites touristiques et d’activités est dense. 

Le périple passe par Osaka, Nara, Kyoto et Tokyo, avec la découverte de mausolées et de temples. Le petit groupe empruntera le Shinkansen, un train à grande vitesse au top de la technologie, entre Kyoto et To-kyo. Le dépaysement est garanti.  C’est assurément avec la tête pleine de souvenirs qu’ils rentre-ront au pays mercredi 1er novem-bre. 
Catherine Ormel

Le club de karaté s’envole pour le Japon

CADAUJAC  

Le club a organisé de nombreuses animations depuis deux ans 
pour financer en partie le voyage. PHOTO C. O.

BÈGLES 
Club des lecteurs. Prochaine réunion à la bibliothèque municipale au-

jourd’hui, à 11 heures. Entrée libre. Renseignements au 05 56 49 81 31 et bibliotheque.mairie-begles.fr 

Vide-greniers. Bègles évasions orga-nise un vide-greniers demain, de 8 à 18 heures, salle Jean-Lurçat.

COMMUNES EXPRESS

Organisation d’une compétition de 
trottinettes Freestyle, « Bègles Trott’ Ride ». 

Un élève à l’école élémentaire Paul Langevin 
et un élève au collège Marcellin Berthelot 
ont écrit à la commission sports du Conseil 
Municipal des Jeunes pour leur soumettre 
une proposition de projet qui consiste en 
la réalisation d’un « contest trottinettes » au 
skate park du complexe Paul Langevin.

Villenave d'Ornon
SUD OUEST

Mardi 25 octobre 2016

HERVÉ PONS 
h.pons@sudouest.fr 

L ’idée, née il a neuf ans dans la pépinière d’entreprises de Ville-nave-d’Ornon Arc-Sud Dévelop-pement, ne cesse de séduire de nou-veaux clients : la progression an-nuelle du chiffre d’affaires de Printeknologies (1) oscille entre 10 et 15 %, avec des pointes à plus de 20 %. Le concept, imaginé et élaboré par Christophe Casellas, est double. D’une part, il apporte une réponse au client qui veut produire ses éti-quettes lui-même, sans passer par un imprimeur. D’autre part, il pro-pose des étiquettes inviolables de haute technologie. 

Petites et moyennes entreprises Dans le premier cas, la motivation est de répondre aux besoins dans leur immédiateté, mais aussi aux va-riations de quantité et de graphis-mes. S’ajoutent des économies con-séquentes : jusqu’à 15 fois moins cher que le recours à un imprimeur dès lors que l’on a affaires à de petites quantités. L’étiquette est réalisée par une imprimante à jet d’encre numé-rique dont les prix se situent entre 3 et 4 000 euros. Il est également pos-sible d’y ajouter, par transferts ther-miques, une date, un numéro de lot, un code-barres… 
« Nos clients sont des petites et moyennes entreprises qui ont be-soin de souplesse. Nous ne rempla-çons pas les imprimeries qui restent adaptées aux grandes quantités », décrit le gérant fondateur de Printe-konologies. Ces clients, ce sont les châteaux viticoles, les négociants de spiritueux, les petites conserveries, des fabricants de cosmétiques, des industriels de technologies de 

pointe. Ils sont partout dans le monde. À titre d’exemple, un sous-traitant québécois de pièces auto-mobiles pour le constructeur indien Tata s’approvisionne en étiquettes villenavaises. 

L’étiquette « vérité » La seconde activité de l’entreprise est l’étiquette de sécurité. Celle que l’on ne pourra contrefaire (c’est le cas de l’hologramme), celle que l’on ne pourra ni décoller ni recoller discrè-tement. Désormais l’étiquette « parle » : quand elle a été décollée, elle change de couleur, voire indique un message. Fini les boîtes ouvertes incognito dans les rayons. De même, une pièce qui a été démontée, une coque d’appareil qui a été ouverte, 

« révélera » l’intervention par le « message » de son étiquette. Le marché de l’étiquette de sécu-rité est énorme, dans de multiples domaines : les produits de luxe tou-jours menacés de contrefaçon, les bouteilles de grands vins et les fla-cons de parfum que l’on veut garan-tir inviolables, les objets technologi-ques qui ne peuvent tolérer les inter-ventions hasardeuses de bricoleurs. Parmi les clients des étiquettes sé-curisées, il y a le gouvernement phi-lippin qui veut arrêter la fraude aux plaques minéralogiques des véhicu-les. La plaque emprisonnera alors, sous son plastique transparent, un hologramme réputé infalsifiable, à la manière de ceux présents sur les billets de banque. 

Fort de son succès, la petite entre-prise villenavaise compte six salariés, plus le gérant. « Tout peut se faire par le net. Notre webmaster, Stéphanie Pagnoux, peut aller jusqu’à propo-ser des graphismes d’étiquettes aux clients. Nous leur adressons aussi les tutoriels qui l’aideront à faire fonc-tionner les imprimantes que nous fournissons », décrit Christophe Ca-sellas. Ainsi, Printeknologie vient de lancer son nouveau site d’e.com-merce (2). 

(1) L’entreprise sera présent au salon Vinitech qui se tiendra du samedi 29 novembre au 1er décembre,au parc des expositions (hall 1, allée E – emplacement E2010). (2) Site : printeknologies.com.

ENTREPRISE Le créneau de Printeknologie est l’étiquette adhésive en souplesse ou en 

toute sécurité : anti-contrefaçon, traçabilité, hologramme, c’est au choix

Étiquetage innovant

Christophe Casellas et une partie de son équipe composée de six salariés. PHOTO H. P.

VILLENAVE-D’ORNON

Bordeaux rive gauche

Très pro, le premier Trott’ride (com-pétition de trottinette) organisé par le Conseil municipal des jeunes au centre Langevin, le week-end der-nier : le skate park, bouclé par des barrières, abritait le poste de secours, le stand de la mairie, le podium et la sono du jury. Pascal Labadie, con-seiller municipal, encadrait la com-pétition sportive, avec Audrey Cha-taigné et plusieurs responsables du service des sports et de l’éducation, tandis que les jeunes conseillers étaient préposés à la buvette… sans alcool bien entendu. 

Hommage rendu Un hommage a été rendu à un des concurrents, Jules Auchard, qui avait le premier suggéré l’idée de cet évé-nement au CMJ. Le ciel bleu, de la même couleur que les tee-shirts des jeunes de la commission sports, a fa-cilité le déroulement des épreuves des deux catégories présentes, allant de 8 à 16 ans. Les garçons de 8 à 12 ans, ont réussi déjà un grand nombre de 

tricks (figures) : transfert, Bri-Flip, Tail-whip, Front board, Feeble, 360… car dans le monde de la glisse, on parle anglais, c’est comme ça ! Le jury, composé de quatre riders 

du SOS Crew, affilié au SPUC Roller de Pessac, notait tout à la fois le style, l’utilisation des modules du skate park, l’équilibre… De nombreuses images des compétitions vont cer-

tainement circuler car les prises de vues n’ont pas cessé pendant les épreuves. Une belle réussite que tous souhaitent pérenniser. Hélène Sireyjol

Un premier Trott’ride réussi à Langevin

BÈGLES

Niels a réussi son feeble devant l’organisateur du trott’ride, le Conseil municipal des jeunes. PH. H. S.

Expo de patchworks 
VILLENAVE-D’ORNON Les Quil-teuses de Courréjean organisent, avec l’association historique l’Arho, une ex-position-vente de leurs travaux de patchworks samedi 29 et dimanche 30 octobre, à la salle Daguin. Une lo-terie sera organisée. Le profit de ces journées ira à la fondation Bergonié pour la lutte contre le cancer. Les quil-teuses se retrouvent tous les jeudis, avec une bonne dizaine de passion-nés, pour partager leur savoir-faire. 

Un dîner spectacle dansant avec Music-hall 
BÈGLES La compagnie Music-hall boulevard organise, samedi 12 no-vembre, à 20 heures, dans la salle Saint-Maurice, rue Alexis-Capelle, un dîner spectacle dansant. Juanto Flo-res et son guitariste seront sur scène avec Yves Lise, chanteuse et Lady Ma-zoute, transformiste. Les réservations sont ouvertes jusqu’au 7 novembre, les mercredis de 14 à 20 heures, à la salle Saint-Maurice. Renseignements au 06 37 20 42 72 ou par courriel à mi-cheltpmhb@gmail.com. 

L’AS Chambéry  
à l’honneur 

VILLENAVE-D’ORNON L’assem-blée générale du district de Bordeaux a mis à l’honneur le club de l’AS Chambéry et son président fon-dateur depuis 1975, Christian Cayla. 42 ans de présidence, ont été ainsi ho-norés par la remise de la médaille de vermeil de la Ligue de football d’Aqui-taine des mains du président Amador Carreras. La remise de distinctions pour ce président hors du commun par sa longévité s’est poursuivie avec Pierre Soubabère qui a remis, au nom du district de Bordeaux, la médaille d’or à Christian Cayla. Joueur à l’Élan Bordelais de 1958 à 1965 puis prési-dent de l’AS Chambéry depuis 1975, Christian Cayla est membre de la commission de discipline (appel) de-puis douze ans ainsi que du comité di-recteur du district de Bordeaux et pré-sident de la commission féminine du comité de gironde depuis quatre ans. Une implication bénévole au bénéfice de tous les joueurs de l’AS Chambéry. 

Cours de pilates 
VILLENAVE D’ORNON L’associa-tion GV Villenavaise annonce l’ouver-ture d’un cours de pilates le vendredi après-midi de 15 h 15 à 16 h 15 ainsi qu’un cours Mémoire et équilibre à destination des seniors le mardi ma-tin. Renseignements au 05 56 45 28 20 ou au 05 56 87 35 86 ou par courriel à gvvillena-vaise@gmail.com.

DE VILLE EN VILLE

Amador Carreras, Pierre Soubabère, et Christian Cayla. PHOTO DAVID DOGATAprès une rencontre avec les deux 
jeunes, le Conseil Municipal des Jeunes 
a aidé à mettre en œuvre ce projet en 
partenariat avec le service des Sports.

Cet évènement a permis de faire 
connaître la discipline de la trottinette 
« Freestyle » et de promouvoir le skate 
park de Bègles.



ALLOUSSI Lola
AYMONIER Alice
BAILLOU-ZELLNER Lili
BOURSIER Léana
BRETHES Amaury
BRILLI Milan
BRUDIEUX-MALDONNAT Saskia
CHARAGEAT Mislène
CHARRADI Inès
COMBES Louxandra
DEGAT-LUCAS Lucio
DEVILLAIRE Eve
DUCOURNAU Lucien
DUCOUSSO Noâ
DUPOUY Ainhao
EL MEZIANE Marwan
FRAU Zakari
HADJI Fredy
HERVÉ-DIANA Mathilde
JEANNOT Guilhem

KRIEG Paloma
LACROIX Matéo Lucas
LE GUEN Bluenn
MARTIN Timéo
NKONO MAMPASSI Keren
PEYRAMAURE Simon
PIGNAC Victor
POULARD Etienne
PUYGRENIER Régis
QUENDOLO Baptiste
RICHON Sara
ROJON-BIASIELLO Manon
SALEUR Maelle
SUNDA Grace
TARADE Baptiste
TURPIN Pauline
VERDIER Calixte

« Ce souvenir m’a marqué, le 
fait 

d’avoir pu emmener 4 conseill
ers 

à Paris pour le congrès ANACE
J. 

Trois jours de travail, mais 
quel 

plaisir ! »

Pascal Labadie, 
conseiller municipal au CMJ depuis 2008

Ils l’ont fait…

Le CMJ a créé 4 commissions : 

Participation au congrès de 
l’ANACEJ, Association Nationale 
des Conseil d’Enfants et de 
jeunes à Paris.

Organisation d’une course d’obstacles à la 

plaine des Sports, « Urban Run Kids ».

2 éditions ont été réalisées. La première en 

octobre 2017 et la deuxième en avril 2019.

La commission des Sports du Conseil 

Municipal des Jeunes, en partenariat avec 

le service des Sports de la Ville, a souhaité 

réaliser une course d’obstacles pour les 

jeunes âgés de 9 ans à 14 ans et leurs 

familles à Bègles.
Cette animation avait pour but de valoriser 

la bonne humeur, le partage, la cohésion 

d’équipe et l’amusement.

Organisation d’un atelier pour faire 
découvrir la console de jeux vidéo 
Nintendo Switch aux résidents de 
l’EHPAD Manon Cormier.



ALVAREZ Paloma
ARRIVÉ Fleur
BARIC-MONZAT Louka
BAUMANN Clara
BEOROFEI Benicia
CATHALA Thomas
CHASSAIN Nicolas
CHATELLIER Pauline
CLAVIER Soan
CORISTA Lynn
CRESPOS Lucas
DESVALOIS Côme
DONADIO Maelys
EL OUAHABI Insaf
FAY Magda
GATT Barnabé

Le CMJ a créé 4 commissions : 

La commission Culture et fêtes
a travaillé sur le projet
  « Tous en cuisine avec le CMJ »

à la suite du confinement.
Le but était de réaliser une recette de cuisine 
en vidéo et de la partager avec les jeunes 
Béglais, afin de rester solidaires pendant cette 
crise en créant du lien par le numérique.

GREGOIRE-BRAUD Timon
HIAS Iris
LEGROUX Pablo
MAGEUX Marie
MAUREL Aminthe
MONDEIL Alice
PEYRARD Gaspard
POLLO-FREMONT Charles
POLLO-FREMONT Mathilde
POULARD Etienne
PRIOU Rachel
RAZAFINDRAMANANA Alex
ROSSIGNOL PUECH Madeleine
SALEUR Marion
TEIXEIRA Titouan
TRÉVILLE-MOMBARBUT Donyphan

TURPIN Pauline
WIEHN Klément
YAHIAOUI Rania

La commission Environnement souhaite mettre à disposition des habitants des 
bombes à graines afin de semer des graines mystères dans Bègles.

Cette action permettrait de pouvoir fleurir davantage la ville, de faire des habitants 

des acteurs de la biodiversité de leur commune et inciter les Béglais à revenir sur 
le lieu de semence pour découvrir les plantations mystères. 

Les élus de la commission Sports et Loisirs, en partenariat avec le service des sports de la ville de Bègles, organisent la course d’obstacles « Urban Run Kids and Family #3 ». 
Cette animation a pour but de valoriser la bonne humeur, le partage, la cohésion d’équipe et l’amusement. 

La commission Solidarité travaille sur le bien-être des animaux.
Les élus aimeraient réaliser une collecte (croquettes, couvertures, 

jouets, etc…) en faveur des animaux pour ensuite reverser les dons 
récoltés à la SPA (Société Protectrice des Animaux) de Mérignac. 



interview du Maireinterview du Maire

Que représente pour vous le Conseil Municipal des Jeunes de Bègles ?Que représente pour vous le Conseil Municipal des Jeunes de Bègles ? 

Il est un espace privilégié pour l’éducation des jeunes élus et aussi une 
opportunité qui leur permet, le temps de l’exercice de leur mandat, de 
percevoir la vie d’une commune. C’est une occasion pour eux de mener à bien 
des projets tout en partageant des moments de convivialité avec les équipes 
de la Ville.  

Au fil du temps, il est devenu une instance fondamentale dans l’exercice de la 
démocratie en laquelle j’accorde toute ma confiance. À chaque fois que je me 
rends à une séance du CMJ, j’éprouve une vraie fierté et un réel plaisir en 
tant que maire de voir ces jeunes motivés, enthousiastes, désirant s’impliquer 
pour créer « du commun » : c’est aussi ce qui nous anime tous les jours.  

Quel souvenir vous a le plus marqué ? Quel souvenir vous a le plus marqué ? 

J’en retiendrai plusieurs. Premièrement la Urban Run kids, une course 
solidaire, sportive aussi car semée d’obstacles que les jeunes élus ont 
conçu. Des centaines de participants s’étaient donné rendez-vous à Bègles 
Plage. Les équipes étaient composées de jeunes de toute la ville et de leurs 
parents, tous étaient déguisés : c’était ludique et vivant !  

En 2011, j’étais conseiller municipal à cette période, ils avaient décidé de 
proposer aux Béglais un dossier très complet sur l’eau à Bègles à la manière 
d’un reportage qui expliquait notamment le rôle prééminent du Delta Vert dans 
le maintien d’une biodiversité de qualité dans la Ville. 

Enfin, j’accorde beaucoup d’importance aux séances d’investiture qui se 
déroulent dans la salle du Conseil Municipal. C’est toujours un moment 
solennel : les parents des jeunes y sont présents, et on peut entrevoir sur 
leur visage une vraie fierté ! 

Selon vous, comment le CMJ peut-il évoluer ? Selon vous, comment le CMJ peut-il évoluer ? 

L’enthousiasme de ces jeunes élus, leur capacité à réinventer le monde, sont 
des choses bien trop précieuses pour que nous ne les prenions pas davantage 
en compte. Il ne faudrait pas les décevoir. Nous nous devons de mieux les 
écouter.

Au-delà de l’élection du CMJ, je souhaite impliquer massivement tous les 
jeunes de la commune qui aimeraient participer aux projets de la Ville. Une 
démarche de réflexions a été initiée en ce sens depuis peu.

Il serait également intéressant d’exploiter les outils numériques pour 
pouvoir toucher les jeunes et expérimenter une nouvelle démocratie numérique 
sur notre ville. Pour cela, nous devons envisager de nouveaux outils, une 
nouvelle architecture démocratique pour que tous ces signaux émis par notre 
jeunesse soient mieux intégrés dans nos réalisations futures.
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